

de leur côté par divers chemins, à l'enfer de Masaya pour délibérer sur leur entreprise. Ils se réunirent donc le mardi 16 avril sur la cime du volcan, et après avoir entendu la messe ensemble, chacun, désirant se distinguer, déclara qu'il voulait être le premier à descendre dans le cratère; pour terminer ce différend on eut recours au sort, qui les désigna dans l'ordre suivant : Pedro Ruiz, Bénito Davila, Juan Sanchez et Fr. Blas. Ils rédigèrent et signèrent l'acte d'association; ils dressèrent ensuite trois actes qu'ils avaient l'intention de placer en bas dans la place, et par lesquels ils prenaient possession de cette chaudière de métal bouillant, au nom de Sa Majesté, et au leur. On enveloppa ces titres dans de la toile cirée, et le religieux les prit avec lui pour les cacher, au nom de tous ses compagnons, dans différents endroits de la place.

Au moment où frère Blas terminait sa messe et où les associés allaient se mettre à déjeuner avant d'opérer leur descente, ils virent arri-